

L'altermondialisme dans ses limites : retour sur la trajectoire d'une mouvance (1998-2024)

jeudi 26 septembre 2024, par Alexis Saludjian, Matari Pierre

Les interrogations et défis auxquels fait face l'altermondialisme, dès sa naissance, renvoient à la nature de cette mouvance : lieu de convergence de luttes sociopolitiques et de courants de pensée critique de la gauche groggy des années 1990. Le dénominateur commun est la critique du néolibéralisme et de la mondialisation « heureuse » que célèbre la « nouvelle vulgate planétaire ».

Près d'un quart de siècle après la célébration du premier Forum social mondial (FSM) à Porto Alegre, alors que les contradictions du capitalisme s'aiguisent tant sur plan social qu'écologique et qu'éclatent des déflagrations guerrières, qu'en est-il de l'altermondialisme ?

Pour répondre à cette interrogation nous revenons sur le contexte de la formation de cette mouvance afin de décrire sa composition et observer sa trajectoire accidentée, au prisme de la « vague rose » latino- américaine. Finalement, nous esquissons un bilan de l'actualisation de l'altermondialisme une décennie après la grande récession

Vous pouvez lire l'article pleine page [ICI](#)